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Coi i í i t í tuc ió l i de l a 
Coinuiiidatl Turíí^tica 
de la CONTA BRAVA 

Pnesitíieron e / SuhsGcretaf^io de la Gobernación, Director General 
de Promoción del Turismo y autoridades provinciales. Fervoroso 
recuerdo hacia ta oltra y figura de Don Juan de Llobet Ltavari, 

Los días 5 y 6 de marzo, en el Parador Nacional de Aiguablava, tuvieron 
lugar unas reuniones p^ra la creación de la Comunidad Turística de la Costa 
Brava. 

Asistió a ellas et director general de Promoción del Turismo, don Esteban 
Bassols, especialmente llegado de Madrid, con el gobernador civil y ¡efe pro
vincial del Movimiento, don Victorino Anguera; el presidente de la Diputación 
Provincial, don Pedro Ordis; el consejero nacional del Movimiento por Gerona, 
don Luis Rodríguez de Miguel; el alcalde de Gerona y procurador en Cortes por 
los Municipios, don José Bonet, y el delegado provincial del Ministerio de In
formación y Turismo, don Félix Ayala. 

Entre los numerosos asistentes,, se encontraban el vicepresidente de la 
Diputación Provincial y alcalde de Figueras, don Ramón Guardiola; el delegado 
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prov inc ia l del M in is te r io de la Viv ienda, don Ju l io Esteban Ascensión; el dele
gado prov inc ia l de la Organización Sind ica l , don Juan García Rodríguez; el jefe 
prov inc ia l de Sanidad, don Juan Carlos Acosta; el ¡efe prov inc ia l de Tráf ico, 
don José An ton io López de Haro, y el jefe del Depar tamento de Polít ica Local , 
señor Pinedo, y numerosís imos alcaldes de la zona. Asistían también los seño
res Ensesa, padre e h i j o , y numerosos hoteleros y p romotores del t u r i smo en la 
costa gerundense. 

Emotivas palabras del Gobernador Civil 
Abier ta la sesión, t o m ó la palabra el gobernador civi l para rendi r un emo

cionado recuerdo «al gran ausente de esta semana, a don Juan de Llobet. «La 
t ier ra generosa de Gerona acogió ayer en su seno a uno de los hi jos más pre
claros de la prov inc ia . F u e — s i g u i ó el gobernador — un p r o m o t o r incansable 
de esta Costa Brava, y su inqu ie tud nos marcó el camino que, ahora con el 
máx imo empeño, queremos seguir». 

Un pro longado aplauso acogió las frases del señor Anguera, y a cont inua
c ión, se guardó un m inu to de slencio en homenaje al señor de L lobet . 

Intervención del delegado de Información y Turismo 
Seguidamente, el delegado prov inc ia l de In fo rmac ión y Tu r i smo i n f o r m ó 

a los asistentes de las reuniones previas mantenidas en relación con este pro
pósi to de p romoc ión de la Costa Brava, y enumeró los temas y autores de las 
respectivas ponencias. 

D. José María Clúa V i l ad r i ch , alcalde de L loret de Mar , es autor de la po
nencia «El tu r i smo y los servicios tur íst icos en la Costa Brava». 

D. Domingo Valls Coll, alcalde de Blanes, de «Transportes y Comunica
ciones. 

D. Jul io Esteban Ascensión, delegado del M in is te r io de la V iv ienda, de «Or
denación urbana». 

D. Francisco Ferrer Girones, de la Cámara Oficial de Comerc io e Industr ia 
de Gerona, de «Comerc io i n te r io r» . 

D. Juan Carlos Acosta, jefe prov inc ia l de Sanidad, de «Sanidad y Asisten
cia Social». 

Discurso del Director General 
Tras las palabras del Delegado de I. y T., i r i ic ió su intervención de aper tura 

don Esteban Bassols, a f i rmando que su presencia en Gerona y en el Parador era 
para él un mo t i vo de enorme sat isfacción. 

«El t u r i smo español—^ siguió — se encuentra en una apasionante proble
mát ica de f u t u r o , que nos viene anunciada por lo que el m in i s t r o dice acerca 
de la nueva década del panorama nacional . Una prob lemát ica que hemos de 
abordar en tres vert ientes, que se resumen y compendían en tres verbos: Con
servar, intensif icar y d ivers i f icar . Es decir , necesitamos conservar las corr ientes 
turíst icas ya existentes. Necesitamos intensi f icar las por med io de las medidas 
más adecuadas. Y necesitamos divers i f icar las, creando nuevas opciones para los 
v is i tantes, en todo el país. 

«A este desafío — d i j o también el señor Basso l s—, ¿cómo responde la 
Costa Brava? Y yo os d igo: debe responder con la madurez de una zona pionera 
del tu r i smo, porque fue aquí donde se in ic ió la f lo rac ión turíst ica de las costas 
medi terráneas. Con esta madurez de vuestra Costa, puede esperarse un enfoque 
op t im is ta , racional de todos los problemas que tenemos planteados. Vuest ro 
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nuevo gobernador , con el d ina i t i i smo que le caracter iza, ha comprend ido en muy 
pocos meses todo el p rob lema, y no ha esperado más. Esta reunión que hoy abr i 
mos en Aiguablava, es prueba de ello, como es prueba también que ya ha v is i 
tado varias veces m i despacho para exponer, para so l ic i tar , para u rg i r lo que 
esta t ier ra y estas gentes le demandan». 

Siguió el señor Bassols a lud iendo al ine ludib le p ropós i to de organizar cam
pañas con juntas de p romoc ión de la Costa Brava en el ex t ran je ro , tanto por 
medio de exposicione.-; o folletos como por las visitas de ag>3ntes tur ís t icos, que 
la conozcan, y que al conocer la, la comprendan, y fomenten en sus respectivos 
países el deseo de admi ra r la . El M in is te r io de In fo rmac ión y Tu r i smo apor tará 
la correspondiente ayuda. «Nosotros — d i j o el señor Bassols, señalando el be
l l ísimo paisaje exter ior — nos debemos a este panorama realmente único que 
estamos contemplando». 

Se ref i r ió a estas reuniones d ic iendo que su p ropós i to es marcar d i rec t r i 
ces, propuestas indicat ivas de lo que debe ser esta acción nuestra. «Si este 
proyecto de Comunidad Tur ís t ica de la Costa Brava se aprueba y se ie da el 
adecuado espí r i tu empresar ia l , todo pasará al campo de lo real y prác t ico , y se 
logrará a mas o menos largo p lazo». 

A lud ió a lo que puede y debe ser la Comun idad Tur ís t ica de la Costa Brava. 
D i jo que hay que aunar esfuerzos e i lusiones en to rno a una f igura ju r íd ica de 
la que ya tenemos ejemplos concretos en la Un ión Tur ís t ica de los Pir ineos y 
en ia Comun idad Tur ís t ica de la Mancha. Se ref i r ió a la acción emprend ida por 
estas dos impor tantes organizaciones de p romoc ión socia-económica y tur ís t ica, 
c i t ando gestiones y proyectos. «De la Unión Tur ís t ica de los Pir ineos — siguió — , 
ya se están v iendo los resul tados. El gerente se mueve por todas las prov inc ias 
integrantes y acude a la Admin is t rac ión para interesar toda clase de pet iciones 
y ayudas. ¿Sería posible poner en marcha la Comun idad de la Costa Brava con 
un régimen gerencial? Vuest ro gobernador, con pleno conoc imiento de la cues
t i ón , ha considerado, y así me lo ha d icho, que la zona todavía no está prepa
rada para ello. Estoy de acuerdo. Vamos, pues, a un régimen po l í t ico-admin is
t ra t ivo y esperemos a ver los resultados. Lo que es indudable, necesario, lo que 
se hace más urgente cada dia que pasa, es la f igura ju r íd ica , un órgano para la 
Comun idad de la Costa Brava. Y en este empeño tenemos que poner a pa r t i r de 
aquí , al me jo r de los entusiasmos». 

El señor Bassols a lud ió seguidamente al proyecto de declaración de la 
Costa Brava como zona de interés tur ís t ico nacional . Leyó algunos de sus con
siderados y determinados párrafos de la exposic ión de ob je t ivos . Conc luyó que 
no es, en modo alguno, incompat ib le tal declaración por el M in is te r io con esta 
Comun idad Turíst ica de la Costa Brava. «Una y o t ra , sólo pueden apor tar bene
f icios a vuestro l i t o ra l y a su zona de inf luencia». Hizo una breve h is tor ia de la 
t ram i tac ión de! expediente de declaración de zona de interés tur ís t ico , que 
actualmente se encuentra en el per íodo de in fo rmac ión púb l i ca . 

«Se ha pedido desde Gerona que la declaración afectará a toda la p rov inc ia . 
La prov inc ia es una con junc ión de at ract ivos turíst icos y monumenta les con 
personal idad y valor propios que han de promoverse a través de los centros de 
in ic iat iva ya creados y los que puedan crearse. Pero en el mo t i vo de la reun ión , 
esta declaración, por muchas razones, debe tener un conten ido específico, debe 
afectar a una zona muy concreta, huyendo de g igant ismos y de falsas aprecia
ciones aglut inantes que podr ían v ic iar tan hermoso propós i to . Yo creo, since
ramente, que el camino que se está s iguiendo es el más ind icado. Y deseo resal
tar que aún con ese régimen po l í t i co -admin is t ra t i vo de que se va a dotar a toda 
la Comun idad , tenéis ahora un verdadero gerente prov inc ia l en la f igura de 
vuestro gobernador , que es incansable en todo lo que diga o suponga progreso 
para Gerona. 

Estudio de las Ponencias 

La cuest ión relevante de la ¡ornada f inal era el estud io del p royecto de 
cons t i tuc ión de la Comun idad Tur ís t ica de la Costa Brava y de sus Estatutos, 
todo lo cual fue ampl iamente debat ido. 
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El ampl io cambio de impresiones suscitado por el a r t icu lado y finalmente, 
por la i o r m a de financiar la gestión de la Comun idad tuvo su momento cu lm i 
nante en la intervención del gobernador c iv i l / ¡efe prov inc ia l del Mov im ien to , 
señor Anguera Sansó, tras la cual quedó redactado y aprobado el ar t ícu lo 36. 

Interviene el Presidente de la Diputación 
En el estudio de la in f raest ruc tura de la Costa Brava y especialmente de 

sus carreteras, in te rv ino con un amp l io i n fo rme el Presidente de la Diputac ión 
señor Ordls L lach, quien se ref i r ió a las necesidades concretas, exponiendo el 
caso de la carretera internacional que une Figueras con Port-Bou y al mal estado 
de la misma pese a estar aprobada su renovación desde hacía tres anos sin que 
se in ic iaran las obras, así como también a! es í rangulamiento in ter io r de la 
Costa Brava debido a la fal ta de accesos adecuados hacia la carretera general 
n ú m . 2 de M a d r i d a Francia por La Junquera, y a la fal ta de v iab i l idad ent re 
las que une a los pueblos de dicha zona tur ís t ica, señalando la necesidad de una 
«vía Exprés» y exponiendo las posibi l idades de f inanciac ión una vez indicado 
que se t rata de algo básico para la Costa Brava, que debe acojer adecuadamente 
y precisamente a través de los medios de comunicac ión en p r imer t é rm ino , a 
los v is i tantes o tur is tas. Fue largamente ovacionada su in tervenc ión. 

El d i rec to r general de Promoc ión del Tu r i smo cerró el debate con unas 
palabras en las que se congratu ló de los resultados de estas reuniones y fe l i c i tó 
al señor Anguera Sansó por su defensa de la Costa Brava y por su « in terven
c ión dramát ica» — fueron sus palabras — que había pe rm i t i do resolver def in i 
t i vamente el obstáculo que suponía el tan debat ido a r t í cu lo 3ó. 
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En relación con esta zona privilegiada, afirmó que tenemos en ella una 
hermosa mercancía que ofrecer y que hemos de hacerlo con la máxima ilusión 
y energía, estudiando seguidcmente las posibilidades de la «Expo-Brava» para 
llevar a diversos puntos la realidad de esta costa. Se refirió al mercado turístico 
en Europa, donde siempre habré la promoción de la Costa Brava que es una de 
las zonas más importantes del ámbito turístico español. Y recordó, que aun 
viendo, hablando y estudiando las grandes posibilidades del turismo en esta 
Costa Brava, no podía olvidarse en ningún momento, que si una vez se di jo que 
la provincia de Gerona ero todo capital, también puede decirse que es toda 
turística, por lo que asimismo y en su momento, se estudiará a través de la 
constitución de Centros de Iniciativas y Turismo y de los ya creados, la idiosin
crasia de cada uno do estos puntos, que están en cualquiera de las privilegia
das comarcas, para quo en ellos el turismo tenga el estudio y realización que 
merece. 

Sus últimas palabras fueron de recuerdo para el gran ausente, don Juan 
de Llobet, que tanto amó y trabajó por la provincia, por lo que los trabajos de 
estos dos días y las realizaciones futuras, podían ofrecérsele como homenaje 
entrañable. 

Uno de los aspectos más salientes de estas reuniones es que Gerona y Fi-
gueras han quedado automáticamente incluidos en esta Comunidad, con efec
tiva representación a través de sus alcaldes, los señores Bonet y Guardiola. 

Petición de recompensa turística para la Diputación Provincial 
y para Don Miguel Mateu Pía 

Tras el almuerzo servido en el Parador de Alguablava, el presidente del 
Sindicato de Hostelería, don Ernesto Gusiñer, pidió al señor Bassols hiciera 
llegar al Ministerio, la solicitud de la Placa de Oro al Mérito Turístico para la 
Diputación Provincial y de la Medalla de Oro para don Miguel Mateu Pía. 

El señor Ordis Llach di jo que agradecía la solicitud afirmando que la Cor
poración, sin afán de recompensa alguna, estará siempre a disposición de todos, 
cuando de mejora y progreso de la provincia se trate. Dirigiéndose al señor 
Bassols, recordó su ascendencia de La Garrotxa gerundense y al señor Cruilles 
como uno de ios mejores conocedores de la provincia, por lo cual no era nece
sario formularles nuevas peticiones ante la seguridad de que harían cuanto les 
fuera posible para demostrar su conocido afecto hacia la provincia. 

D. AViguel Mateu agradeció la petición de la Medalla de Oro y di jo que lo 
que llevaba en el fondo de su corazón era su título de gerundense de adopción, 
por lo que reiteraba una vez más que se podía contar con él en la medida de 
sus fuerzas. 

Palabras del Gobernador Civil 
El señor Anguera Sansó tuvo palabras de recuerdo primero y de agradeci

miento y de esperanza después, enlazando los aspectos pasados con este futuro 
que se presenta brillante. Recordó asimismo al gran ausente en esta ocasión, al 
hombre a quien la provincia tiene tanto que agradecer, a don Juan de Llobet, 
a quien calificó de accionista mayoritario de esta placa de oro que se había 
solicitado. 

Agradeció al subsecretario de Gobernación su asistencia y recordó al señor 
Bassols su título de «Ramblista de Honor» y dijo esperaba que dentro de unos 
años tenga una segunda Rambla en la Costa Brava. Felicitó a don Miguel Mateu 
y a la Diputación en la persona de su presidente, por esta solicitud de tan mere
cidas distinciones, y a todos les di jo que debíamos ser realistas en el reto de la 
nueva década, y que los problemas de infraestructura que pudiera parecer nos 
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mant ienen lejos, deben ser los que nos acerquen por nuestra un ión para supe
rar los. D i jo que la imagen juveni l de la Costa Brava se ha conver t ido en madu
rez, «gracias a que tenemos la in f raes t ruc tu ra de los hombres que están aquí 
y de los que están en Mad r i d» . 

Habló el señor Bassols 
Tras saludar a los presentes, cal i f icó aquél de «a lmuerzo de amigos», y al 

decir t rasladaría la pet ic ión f o rmu lada po r el señor Gusiñer, recordó que tras 
ella, el señor Mateu , que se hallaba sentado a su lado, le d i j o : «No qu iero me
dallas. Quiero ayuda para la Costa Brava». Expuso los mér i tos de la Diputac ión 
y del señor Mateu para la d is t inc ión , y se ref i r ió con a m p l i t u d a las que cal i f icó 
de fecundas reuniones ahora finalizadas, 

Palabras finales del señor Cruilles 
In te rv ino finalmente el subsecretar io de Gobernac ión, don Santiago de 

Cruil les, para refer i rse a la impor tanc ia de las reuniones celebradas en el Para
do r Nacional . 

Refiriéndose a las palabras del señor Mateu , «la Costa Brava es la p ionera 
del t u r i smo» , señaló el pe l igro que ello ent raña, cuando v iv iendo de la h is tor ia 
y de los laureles, éstos pueden no dejarnos ver la real idad de esta constante y 
renovada ac tua l idad. Se ha provocado un t u r i smo europeo, d i j o , puesto al ser
v ic io del ocio, que ocupa un lugar dent ro lo social , y éste e^íge unas fac i l idades, 
lo que ha hecho se crearen nuevos espacios adecuados, po r lo que debemos 
superarnos, cambiando si es preciso, nuestro aspecto y amoldándonos a tales 
exigencias. 

Recomendó hu i r de las comparac iones, y se alegró de que la presencia de 
todos fuera demost rac ión de que hay una conciencia del momen to . La presencia 
del señor Bassols, pros igu ió , hará fact ib le lo que deseamos si sabemos actuar 
j un tos , por encima del i nd i v idua l i smo , pues t raba jando en co lec t i v idad , todos 
van a ser part íc ipes de sus beneficios. 

Exhor tó a prepararse para la nueva etapa, dester rando la envidia hacia el 
éx i to de los demás, y que si tenemos envidia debe ser por la capacidad de los 
o t ros para provocar este éx i to . 

Señaló se sentía v incu lado con esta prov inc ia en la que hay dos pueblos 
con nombres de su apell ido, y también la necesidad de que los catalanes, cuando 
es preciso, sabemos servir a España, «Si logramos f o r m a r esta conciencia de 
t raba jo con jun to , habremos ya conseguido mucho» , pros igu ió . 

Recordó que estábamos t raba jando por algo más impo r tan te que la ind i 
v idua l idad o el pequeño grupo; que t raba jamos para esta con junc ión de esfuer
zos, por lo que deseaba finalizar d ic iendo a todos: «Adelante, y éx i to». Fue 
muy ap laud ido . 

Mensajes de adhesión 
Después, se acordó cursar sendos telegramas de adhesión de todos los 

reunidos, al Jefe del Estado, al Príncipe de España y a los m in is t ros de Gober
nación y de In fo rmac ión y Tu r i smo . 

GIL SONANCIA 
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